DOI: 10.18572/1999-4826-2021-5-38-41

О гарантиях профессиональных прав адвокатов-защитников в уголовном судопроизводстве

Стародумов Сергей Владимирович, доцент кафедры уголовного процесса и правоохранительной деятельности Удмуртского государственного университета, кандидат юридических наук old21@mail.ru

Шмарева Татьяна Александровна, доцент кафедры гражданского права Удмуртского государственного университета, кандидат юридических наук shmareva@inbox.ru

Шмарев Артем Иванович, доцент кафедры уголовного процесса и правоохранительной деятельности Удмуртского государственного университета, кандидат юридических наук shmarev@mail.ru

Статья посвящена вопросам гарантий профессиональных прав адвокатов-защитников в уголовном судопроизводстве. О многочисленных нарушениях в этой области сообщает Федеральная палата адвокатов Российской Федерации, которая и организовала в январе 2021 года конференцию «Знаковые нарушения профессиональных прав адвокатов как угроза принципу верховенства закона», в которой приняли участие как представители адвокатского сообщества, так и ученые — специалисты в области уголовного процесса, судебной медицины, психологии и т.д. Поводом для проведения конференции послужила ситуация, имевшая место в мае 2020 года в Кабардино-Балкарии, когда адвокатов не допустили к задержанному. Анализ научных публикаций, практический опыт показали, что каждый случай нарушения профессиональных прав адвокатов-защитников не должен остаться без внимания руководства органов следствия, прокуратуры, судов. Необходимо усиление ответственности за такие нарушения и изменение закона.

Ключевые слова: адвокат-защитник, уголовное судопроизводство, гарантии профессиональных прав адвоката.

On Guarantees of Professional Rights of Defense Attorneys in Criminal Proceedings

Sergey V. Starodumov, Associate Professor of the Department of Criminal Procedure and Law Enforcement of the Udmurt State University, PhD (Law)

Tatyana A. Shmareva, Associate Professor of the Department of Civil Law of the Udmurt State University, PhD (Law)

Artem I. Shmarev, Associate Professor of the Department of Criminal Procedure and Law Enforcement of the Udmurt State University, PhD (Law)

The article is devoted to the issues of guarantees of professional rights of defense lawyers in criminal proceedings. Numerous violations in this area are reported by the Federal Chamber of Lawyers of the Russian Federation, which organized in January 2021 the conference 'Significant violations of the professional rights of lawyers as a threat to the rule of law', which was attended by both representatives of the legal community and scientists-specialists in the field of criminal procedure, forensic medicine, psychology, etc. The reason for the conference was the situation that took place in May 2020 in Kabardino-Balkaria, when lawyers were not allowed to see the detainee. The analysis of scientific publications and practical experience have shown that every case of violation of the professional rights of defense lawyers should not be ignored by the leadership of the investigation bodies, the prosecutor's office, and the courts. It is necessary to strengthen responsibility for such violations and change the law.

Keywords: defense lawyer, criminal proceedings, guarantees of professional rights of a lawyer.